## 平成30年度 第1回美郷町教育委員会議事録

日 時 平成30年4月27日(金) 16時25分~17時00分 場 所 大和小学校校長室

<出席者> 田邊教育長、芦矢委員、大草委員、漆谷教育課長

<欠席者> 日高委員、西原委員

<議 題> 1. 教職員の人事権をめぐる問題についての調整状況について 【たたき台のとおり進めてもらいたい】

○教育課長 それでは、第1回美郷町教育委員会をはじめさせていただきます。 はじめに教育長からご挨拶をお願いします。

○教育長 今日はお二人欠席ですがよろしくお願いいたします。急遽ですが、 昨日市町村教育長会の議事録が届きまして、その内容について検討 いただきたいことがありますので、そのことをお話させていただき ますので、よろしくお願いいたします。

> では、会議署名はお二人しかいらっしゃいませんので、よろしく お願いします。会期は今日1日でよろしいでしょうか。

## ○芦矢委員・大草委員 はい

○教育長会議録は次回でお願いしたいと思います。

私の諸報告ですが、別紙のレジュメのほうをご覧いただきたいと 思います。3月から4月にかけて委員の皆様にはいろいろとご出席 いただきありがとうございます。無事に学校も始まって、いいスタ ートが切れたと思います。

今後の予定ですが、ふるさと定住奨学金の2次募集で応募がありました。30日に面接を行います。それから5月9日から11日まで全国町村教育長会研究大会に出席します。5月15日、16日は景山町長と一緒に全国ICT教育首長協議会総会・サミットに行かせていただきます。

5月17日が邑智郡公民館連絡協議会になっていますが、これが 5月31日に急遽変わりました。持ち回りで今年美郷町で、みさと 館で行われます。5月25日、先般からご案内しておりますが、石 見銀山街道国史跡指定記念式典を、翌日の土曜日には記念ウォーク を行います。すでに参加者の募集を始めています。 6月7日から14日が6月定例議会の予定です。17日日曜日が 町民文化祭。6月23日が中原芳煙顕彰碑除幕式。

8月10日に鳴門教育大の藤村先生に来ていただいて、ICT 教育推進会議研修会を行います。

次のページから、4月ですのでいろいろと資料をつけております。 児童生徒一覧ですが、急遽転校がありまして、総計が354人に なりました。次に4つの学校の教職員の名簿をつけています。担任 など役を書いていますのでだぶっているところがあります。PTA 会長も決まっています。次のページに今年度の事務局組織図をつけ ています。5月1日からICT支援員の日高真紀さん、教育魅力化 コーディネーターの原田羽留奈さんが加わっています。

次のページから事務局職員の事務分掌表をつけていますので、これはまたゆっくりとご覧ください。事務分掌表の後に校長会の資料をつけています。教育事務所長訪問は5月28日。教育委員さん方の学校訪問はどうしようかと考えていますが、議会のほうはペッパー君の授業を見たいということで秋頃になりました。どうしましょうか。10月頃には授業が見られるかなと。9月頃にはICTの視察で愛媛県の西条市に行きたいと思っています。 教育委員会の学校訪問はどうしましょうか。

- ○芦矢委員 事務局の判断でよいと思います。
- ○教育長 どうせならペッパー君が授業の中で活躍している時がいいかと 思います。では、両方とも秋頃でよろしいでしょうか。
- ○芦矢委員、大草委員 はい。
- ○教育長 次に校長会の様子を書いております。 ~個人情報につき省略~
- ○教育長 次に浜田地区の教育長会がありまして、人事異動等いろいろ出ておりますが、1ページ目を見ていただくと、もう5年くらいは校長先生方の退職が多いということです。次のページから今年度の人事異動の総括が書いてあります。例年通り、県下で1450名の異動があったということです。校長先生と教頭先生の異動の欄がありますが、校長が183名で異動が多く、うち昇任が40名。教頭は昇任が41名。校長の昇任平均年齢は54歳ですが、浜田管内では57歳。教頭は49.7歳で浜田では52.8歳。

そこに書いていますが、講師10名が未配置です。未配置のまま 新年度がスタートしています。本当に教員が足りません。働き方 というところでマスコミが大きく報道しますので、その影響もある と思います。鳥取県などは未配置がもっと多いようです。鳥取大学 には教育学部がありませんので、県教委も大変だそうです。

次のページには公立学校の異動総数が表になっています。浜田管内の人事異動数は横長の紙に出ています。校長登載残が小学校2名しかいません。教頭先生は0で主幹教諭が10人しかいません。今は主幹教諭の試験はありませんが、主幹教諭の試験を面接のみで別につくる、36歳から、という説明が昨日ありました。これは決定ではありません。

ただ、主幹教諭になれば町から出てしまうことになるので困ります。

○芦矢委員 主幹教諭の制度をつくったことがどうだったのかと思います。

○教育長市町村の教育長は皆反対です。

○教育課長 主幹教諭の役割というのはどういったものでしょうか。教頭先生 になられる方の空きまちと思っていましたので。

○芦矢委員 教員の指導にあたるという役割で権限を与えていますから、中間管理職です。教頭は雑務が多いので大きな学校では教員の指導に当たることが難しいので、教育課程の指導面を主幹教諭がやるというということで東京都がはじめてやりました。それが広がっていって島根県でも作ろうということになりました。ひとつは管理職の受け皿として、試験を通っても学校は減る空きがないということで、クッションとしておかれています。

○教育長 昨日の教育長会でも同じような発言がありました。主幹教諭に何 の魅力があるのかと。

○芦矢委員 実態としては教頭試験を受けていて、主幹教諭で待っているので あって、自分から主幹教諭になりたいという人はいないのではない かと思います。

○教育長 それなら、教頭を二人にして分担してやっていけばよいと思いま すね。

○芦矢委員 確かにそうですね。主幹教諭は中途半端ですからね。島根県では 必要なかったのではないかと思います。 ○教育長

そうですね。あとは教育長のあいさつ文などをつけています。 11ページの説明をしておきます。今年度から島根県の幼児教育センターというのができました。松江と浜田の教育事務所に指導主事が1名ずつ配置されております。小学校に入る前からみていく重要な仕事になると思います。

17ページに今年度の公立学校教員採用試験のアウトラインが 出ています。他県で現職教諭の場合や前年度の2次試験がA判定の 人は1次試験が免除になることなどが載っています。教育長会では 3年講師をやって評価が高い人は通してほしいといった意見も出 されています。

20ページに浜田教育事務所の職員名簿が出ていますのでご覧いただきたいと思います。その次のページには平成30年度の浜田教育事務所管内小中学校の管理職、事務局の名前が出ております。あとは所長訪問の資料です。私の諸報告は以上です。

では次に議題ですが、教職員の人事権をめぐる問題についての調整状況についてです。

1枚目の資料の5にありますように検討委員会の案をつくって 小委員会もつくって検討しようということで進めていました。一旦 は松江市も了承されたのではないかと思いますが、その後に異論が 出て、そこにも「異論」と書いてありますが、下に3行書いてあり ますが、3回県教育委員会と松江市教育委員会で文書のやり取りを しています。

次のページに別紙1とその次に別紙2があります。松江市以外の18の教育長は了承して、これでいこうとなっていたのですが、先ほどのとおり松江市から異論が出されました。

要は県が主体性を持てということです。他の市町村は反対なのですが、松江市はどうでも県が判断しろと。市町村が反対しても県が認めればいいじゃないかと、そこまでは言われませんが、そう取れる言い方です。鴨木教育長はそれではいけない、他の市町村の了解が必要だとしています。

他の市町村の教育長は別紙1,2でいかなければ議論の余地はないという意見でした。そこで、松江市の教育長はそこでは判断できないからと持ち帰えられることになりました。資料にはその後、市の教育長のコメントが載っています。この会議の前には町村教育長だけの総会をしたのですが、事前にこの話はしておいたのですが、代表してしゃべってほしいということで私が言いました。検討すら必要ないという教育長さんもおられ、強く言ってほしいといわれました。11の町村では議会で意見書を議決しています。とても重たいことです。そのこともあります。議事録をご覧ください。まだ、内密にお願いします。ただ各教育委員会にかけてほしいと言われ

ていますのでご承知おきください。

○芦矢委員

松江市はイケイケムードですから、町村の実情を思いやる気持ち はありませんね。これは県がしっかりと対応してくれないと教育が ガタガタになってしまいます。

○教育長

知事と松江市長との話で、他の市町村の意見をよく聞いて判断というような話をしておられるので、難しくなりました。県教委は他の市町村が反対なのは分かっていますから、到底できないことはわかっているのですが、そこを押し通せない苦しいところです。

町村では、このたたき台で何とか了承したのに、松江市がこれ以上何か言うのであれば話し合いも必要ない、やめようという意見もありました。

○芦矢委員 議会や首長への報告は各市町村で教育長からということですね。

○教育長 議会で意見書をもらっていますので議長さんと委員会の委員長 さんにはこれを見せて報告しました。

○ 芦矢委員・大草委員 分かりました。頑張ってください。

○教育長

また、島根県町村教育長会の会長を引き続き受けることになりましたのでよろしくお願いします。それではよろしいでしょうか。以上で終了させていただきます。